



Habríamos de rectificarla y, luego a la larga, vendría todo en perjuicio de nuestra formalidad.

Lo mismo decimos de los periódicos que con lijereza lamentable hablan para rectificar después, y del público que, sin opinión propia, admite la primera que oye exponer.

Así, pues, dígame cuanto se diga respecto al asunto del «Alliance», confiese mas en el gobierno que en en los periódicos.

5 de septiembre de 1895.

Desde Torroella de Montgrí

El día 1.º de este mes por la tarde, en nuestra iglesia parroquial se celebró una fiesta de la que se guardará grata memoria en esta villa.

Fue bautizada una campana de 7 quintales de peso, con los nombres de Juana, Ignacia, Ramona y Amadora grabados en la parte exterior de la misma.

En representación del señor obispo de la diócesis, la bendijo nuestro cura-párroco don Juan Sot, ejerciendo su sagrada orden el diácono reverendo don Juan Ixart y el de subdiácono el presbítero don Juan Baróles, formando parte del coro los demás sacerdotes de esta villa.

Antes de empezar la bendición, los jóvenes que forman el coro del apostolado de la oración cantaron una marcha con acompañamiento de armonium, de la que es autor el reverendo Domenach, concluyendo con una salve de Eslava.

Por más que ya se haya dicho en algunos periódicos, por si aún hubiese incredulos, puedo asegurar que debido a la actividad del señor conde de Serra, no tardaremos mucho tiempo en ver los preliminares indispensables para los trabajos de nuestra tan deseada carretera con el puente sobre el río Ter que transformará por completo el modo de ser de esta villa y su comarca.

El corresponsal. 6 de septiembre de 1895.

Navarro Villoslada

Hemos dado cuenta del fallecimiento de una de las primeras figuras del carlismo, lamentando la muerte del hombre de ilustración vastísima y de lealtad probada, pero sin dar a conocer ninguno de sus datos biográficos en prueba del pesar que sentimos siempre que la muerte siega implacable vidas que a tener nosotros el poder de Dios, serían siempre eternas en el mundo.

Como muy bien dice un escritor que se ocupa de esta desgracia, va desapareciendo una generación que parecía tener la representación de la España robusta de mejores días. Los hombres que intervinieron en la vida pública durante los años del 40 al 70 demostraban ser, en sus verdades y en sus errores, en sus negaciones y en sus afirmaciones audaces, superiores a nosotros, que no tenemos convicciones arraigadas, ni tenemos ideales definidos, ni sabemos a donde ir, ni a donde vamos.

De aquella generación glorificada por Balmes, exaltada por Donoso Cortés y Corfina y Joaquín María López, oradores los tres los más ilustres de su tiempo; de aquella generación que tuvo en lo financiero su mejor expresión en Bravo Murillo; que mediante el cerebro privilegiado de don Claudio Moyano creó la ley vigente, insustituible, de instrucción pública; que hizo a la patria mostrarse a Europa regenerada y despierta, y valiente en la expedición a Italia, en la guerra de Africa, en las campañas de Cochinchina y el Pacífico, era uno de los postreros vivientes, recuerdos don Francisco Navarro Villoslada, muerto pocos días há en el pueblo donde nació, en Viana.

Navarro Villoslada surgió a la vida pública en el periodismo de entonces, que requería en sus cultivadores una suma de

aptitudes y conocimientos como no los han menester hoy los llamados a dirigir la administración pública en sus más difíciles ramos, y El Español y La España en política, El Seminario Pintoresco en literatura, revelaron al público la vaia de aquel entendimiento privilegiado, que para remediar los males de la nación evocaba continuamente los organismos y procedimientos de las viejas monarquías, de las viejas Cortes, de los viejos é incomparables municipios.

Recuerdan los que de su muerte hablan, que fué redactor de El Padre Cobos; aquel periódico revoltoso que hizo en el bienio tan célebres campañas; el recuerdo está fundado, pero Navarro Villoslada tiene otros títulos a nuestras memorias respetuosas; escribió novelas como Doña Blanca de Navarra, Doña Urraca de Castilla y Amaya, y en ellas revelóse maestro del idioma, estilista clásico, pensador de muchos alicentos y patriota siempre de altas y honradas y cristianas aspiraciones.

El Pensamiento Español le tuvo de redactor principal, y los crecimientos de simpatías que obtuvo el carlismo en los años anteriores a la revolución, resultado fueron de la propaganda fervorosa que en las columnas de dicho periódico hizo Navarro Villoslada, con justicia llamado el Lorenzana de los carlistas.

Llegada la hora que los partidarios del derecho divino juzgaron propicia y a sus fines adecuada, el duque de Madrid, cuyos juveniles entusiasmos calmaban los consejos de Gabino Tejado, Aparisi y otros no menos eximios, nombró a Villoslada secretario suyo con amplias facultades, fidelísimamente correspondidas.

Pasó la guerra, llegaron los cismas perturbadores de su causa, y el ilustre periodista mantúvose en actitud ejemplar de consecuencia y disposición al sacrificio. Tuvo los poderes generales de don Carlos con el encargo de vigorizar el partido y procurar lo que después ha conseguido el marqués de Cerralbo. La situación de los ánimos y de las cosas hicieronle declinar el mandato de su jefe, quien le recompensó con una carta que será siempre un testimonio de la integridad y lealtad desplegadas por Navarro Villoslada en su importante misión.

A los tradicionalistas ha dejado el insignie finado un alto ejemplo que seguir, que todos los partidos políticos pueden aprovechar si de cierto persiguen fines benéficos a la patria y a la realización de puros y sanos ideales.

GALLINAS Y GANADOS

Dice Juan Centeno, que muchos son los labradores que actualmente tantean la cria de gallinas y no pocos los que, en lugar de sonados beneficios, recogen buena cosecha de desengaños.

Para evitar en lo posible esto me creo hoy en la obligación, aunque no se me agradezca, de recordarles los mas elementales principios que nunca debe olvidar el buen agricultor.

El primero es una limpieza nima del gallinero, suelo, paredes y maderas; todo ha de ser objeto del asiduo cuidado del que a tal industria se dedica; el suelo se ha de barrer lo menos cada dos días; las paredes se han de blanquear cada mes con cal bien viva, lo mismo que las maderas todas. El gallinero debe estar dispuesto de manera que las aberturas puedan cerrarse perfectamente a fin de desinfectarlo de vez en cuando quemando dentro de él, azufre, teniendo antes la precaución de hacer salir las gallinas, no dejándoles entrar hasta que se haya ventilado. El agua que se les suministra ha de ser bien limpia, corriente ó que pueda cambiarse diariamente.

Las gallinas no deben aglomerarse en grandes aposentos; es preferible tener muchos con pocas gallinas cada uno, para evitar la propagación de las epidemias, tan temibles en esta clase de industrias. Cada gallinero ha de tener anexo un parque proporcionado al número de gallinas que el mismo albergue, a lo menos 4.000 metros cuadrados por cada 100 cabezas; estos parques deben contener árboles de mucha sombra, hierba y tierra labrada ó removida, siendo muy conveniente alternarla para enterrar las deyecciones de las aves. Siempre que se les limite la limpieza ó el espacio de que pueden disponer, se corre peligro inminente de sufrir grandes pérdidas.

Lo mejor es, a ser posible, dar a esta clase de volatería entera libertad; no cerrando mas que los espacios que se quieren tener a salvo de sus uñas y de su pico.

La alimentación ha de ser sana y abundante; granos y verduras cocidas, bien desmenuzadas y sazonadas con salvado, son los manjares que les van mejor; las harinas y productos similares del comercio pueden proporcionar serios disgustos.

No es solamente el trigo y otros cereales lo que invadiendo nuestros mercados amenazan nuestra producción. La ganadería, uno de los pocos recursos que nos quedan, está a su vez amenazada por seria competencia extranjera. Y no es sólo la América la que manda ganados a Europa; también nos llegan de la Oceanía.

En los últimos meses de 1894 se expidió una partida a Inglaterra en el barco «Port Pirée». El boletín que publica el departamento de agricultura de Nueva Gales del Sud, ha dado a conocer algunos datos que interesa conocer sobre los resultados de este ensayo.

El cargamento se componía de 17 buques, de los cuales ocho eran de raza Durham y nueve de raza Derón. Han sido vendidos en Londres por 8.115 francos, ó sea 480 francos aproximadamente por cabeza. Los gastos (flete, seguro, alimentación durante el trayecto, etc.) subieron a 318 francos; de manera que lo cobrado en Sidney, como precio limpio, es de 162 francos por cabeza. Pues bien; estos animales fueron comprados por 99 a 124 francos por cabeza. El beneficio ha variado según esto, entre 63 y 38.

Lo de Cuba

Desde que se inició el movimiento separatista, en 24 de Febrero último, hasta el 11 de Julio, han muerto los siguientes cabecejas:

Guillermo Moneada (a) Guillermon, de muerte natural, en el Mucará.

Flor Crombet, titulado brigadier, muerto en Guantánamo por la columna del teniente coronel Bosch.

Alcid Duvergé, muerto en Guantánamo por la columna del teniente coronel Bosch.

Diego Estrada, titulado capitán ayudante de Joaquín Estrada, muerto en el potrero Solís por la columna del general Garrith.

Francisco Varona Tornes (a) Panchin, titulado coronel, muerto por la guardia civil en el ataque de San Miguel.

José Martí, delegado del partido revolucionario, muerto en la acción de Dos Ríos por la columna del coronel Sandoval.

Pablo Nueva, titulado coronel, muerto en Remanganaguas por la columna del coronel Sandoval.

Polanco, titulado capitán ayudante de Rabi, muerto por la columna del teniente coronel Michelena.

Mariano Lora, muerto en Remanganaguas por la columna del coronel Sandoval.

Terrero, titulado comandante, muerto en la acción de Cayo Largo por la guerrilla local de Manzanillo.

Amador Guerra, titulado coronel, muerto en la acción de Cayo Largo por la guerrilla local de Manzanillo.

Bellito, titulado coronel, jefe de la escolta, de Máximo Gomez, muerto en Dos Ríos por la columna del coronel Sandoval.

Agustín Cebregó, titulado coronel, muerto en Guantánamo por las escuadras de Santa Catalina del Guasó.

Rafael Cazallas, titulado brigadier, fué muerto en la acción de San José por la columna del comandante don Santiago García Delgado.

Evaristo Lugo, titulado coronel, muerto en Guantánamo por la columna del comandante Copello.

Manuel García Ponce, titulado coronel, muerto en la Tienda de Seborucal, cerca de Ceiba Mocha.

Crescencio Castillo, titulado capitán, Paquito Borrero, titulado brigadier, segundo de Máximo Gomez, muerto en el ataque del poblado de Altigracia.

Noticias del 7

Refuerzos

Oficiosamente se reconoce que el ministro de la Guerra tiene dispuesta la organización de un nuevo cuerpo de ejército para Cuba.

Se compondría de 25.000 hombres, y embarcaría a mediados de octubre.

De Oviedo y Burgos han marchado contingentes de voluntarios, que van a embarcar en Cádiz. Fueron despedidos con entusiasmas aclamaciones.

Los artilleros

Los jefes y oficiales de artillería del ejército de operaciones se reunieron en un banquete fraternal con los compañeros de plaza y de montaña que acaban de desembarcar en Cuba.

Presidió la fiesta el general Lachambre, y se pronunciaron en ella patrióticos brindis.

En el campo enemigo

Dícese que se acrecientan las fuerzas insurrectas en la región de Cienfogas.

El cabeceja Roloff, que es el jefe superior de la región central, intenta inva-

dir la provincia de Matanzas al frente de una partida de 1.500 hombres.

También se ha hablado del desembarco en Baracoa de una nueva expedición filibustera, formada por 72 hombres, armados y equipados.

Un encuentro

Se asegura que se ha librado un nuevo combate, con resultado favorable a nuestras tropas.

En los ministerios nada se sabe.

NOTICIAS

Todos los veranos acostumbra a esperarse el mes de septiembre para encontrar alivio al calor que se tiene que pasar. Los que en Gerona hayan este verano esperado dicho mes, habrán quedado lucidos, pues en él el calor aprieta si cabe más que en sus predecesores. La falta de lluvias será sin duda la causa de que el calor no disminuya, pero lo seguro es que esto se haga insoportable.

Ha pasado a informe de la comisión respectiva de nuestro ayuntamiento, un presupuesto del jefe de la cárcel para adquirir jergones, mantas y sábanas con destino a la enfermería de la misma.

Como nosotros fuimos, y con orgullo lo decimos, uno de los periódicos a que alude nuestro colega el Diario del Comercio de Barcelona en el siguiente suelto, con gusto lo trasladamos a nuestras columnas:

«Ya suponíamos—porque conocemos el patriotismo de la prensa—que nuestro suelto del miércoles «Infamia estúpida» había de ser recogido con avidez, y que de todos lados partirían excitaciones para que hicieramos mas explícita la denuncia y puntualizáramos el suceso.

Que nos place esa actitud de nuestros compañeros! y, desde luego, les asegura el DIARIO DEL COMERCIO que oportunamente y en las circunstancias y quien puede lo exigieran, complacerá a todos los que, guiados por un sincero patriotismo, anhelan el descubrimiento y clasificación de los malos españoles».

Dicen de Port-Bou que el jueves estuvo en aquella rada el cañonero «Diligente» con el ayudante de Marina del distrito, don Quirico Ribera.

No habiendo podido celebrar sesión, el jueves por falta de número de individuos, la junta municipal, ha sido convocada con arreglo a la ley para el próximo viernes.

Hoy y los dos días siguientes celebrará su fiesta mayor la villa de Liansá con funciones religiosas, conciertos, sardanas, serenatas y bailes, habiéndose ajustado para amenizar dichos actos, la «Orquesta Vella» de Palafrugell, que dirige el concertista de clarinete don Trifón Bonany.

Para hoy a las 11 de la mañana está convocada la comisión de Gobernación de nuestro ayuntamiento que ha de adjudicar al mayor postor los trabajos de pintura y blanqueo de la cárcel de esta ciudad.

El pueblo de Colomé celebrará su fiesta mayor los días 11, 12 y 13 del corriente con funciones religiosas, sardanas, bailes, etc., cuyos programas correrán a cargo de la aplaudida orquesta de Santa Coloma de Farnés «La Farnense».

Desde el 20 al 30 del actual estará abierta en este seminario conciliar la matrícula para el próximo curso de 1895-96.

Por la alcaldía ha sido multado con 5 pesetas el promovedor de una concerrada que se dió hace tres días a unos sexajenarios que contrajeron matrimonio.

Nuestro venerable prelado ha encargado a los señores párrocos, ecónomos y regentes, que faciliten a las autoridades militares los datos que les pidan para la acertada concesión de socorros a las familias de los reservistas de 1891 que han sido llamados a filas, recomendando además les presten su cooperación en cuanto sea conveniente a tan caritativo objeto.

Les ha sido concedido el empleo de segundo teniente de la escala de reserva retribuida a don Tomás Juan Quiles, sargento del regimiento de Aragón, don Nicolás Sanchez Martín y don Francisco Zarzuela Narvaez de la zona de Gerona, y don Elias Blanco Caudillo del regimiento reserva del Rosellón.

—Se ha ofrecido al ayuntamiento para tomar parte en los festejos que él supone —es mucho suponer!— se celebrarán en esta ciudad durante las ferias de San Narciso, el aeronauta don Juan Camprubí que se elevará en un globo de 25 metros.

—La Gaceta de Madrid ha publicado ya la anunciada real orden recordando á las respectivas zonas, que deben remitir al ministro de la Guerra, antes del 15 del corriente, una nota de los reservistas que hayan dejado de incorporarse oportunamente á filas.

—Ha sido repuesto en su cargo, el concejal del ayuntamiento de La Bisbal, suspenso, don Pedro Figueras.

—Por la carretera de Lucena (provincia de Sevilla) merodea una partida de bandidos que roba á mano armada y al por mayor. Treinta carros y coches detuvo la partida, robando más de 3.000 duros. No les basta el procedimiento clásico de «boca abajo todo el mundo!» sino que para trabajar con tranquilidad, los salteadores empiezan por atar á los viajeros.

—A pesar de haberse desmentido en otra ocasión, se vuelve á asegurar que el presidente de la República francesa irá en la primavera próxima á Moscon, para asistir á la grandiosa ceremonia de la coronación del czar y la zarina.

—Antes de ayer, acompañado de su distinguida familia, salió para Barcelona y Tortosa, para cuyos puntos le ha sido concedida por enfermedad una licencia de dos meses, nuestro particular amigo el digno coronel del regimiento de Guipúzcoa de guarnición en esta plaza, don Francisco Anchorena y Conget, á quien deseamos un pronto alivio á sus males.

—Secundando los deseos del Padre Santo, el señor obispo de esta diócesis encarga á los párrocos y demás que ejercen cura de almas, impidan por cuantos medios estén á su alcance, se proyecten matrimonios entre parientes de primer grado con segundo grado de consanguinidad, con la advertencia de que no se cursarán las paces para la dispensa del indicado impedimento, á no mediar motivos muy poderosos.

—Han incoado expediente en solicitud de que se les conceda autorización para establecer un arbitrio extraordinario al objeto de cubrir el déficit que les resulta en

su presupuesto del presente año económico, los ayuntamientos de San Daniel, Navata, San Juan de Mollet, Vilahor, Sils, Figueras, La Pera, Cistella, Argelaguer, Rindarenas, Massanas, Susqueda, San Pedro Pescador, Llers, Armentera, Foixá, Canet de Adri, Camplonch, Espinellas, Basagoda, Viablareix, Las Planas, Darnius, Santa Cristina de Aro, Santa Cristina de Toses, Rupia, Vallfogona, Vall-llobrega, Castillo de Aro, Mollet cerca Perelada, Tosa, San Pedro de Osor, Ventalló, La Tallada, Ordís, Quart y Borrás.

Al telegrama que nuestro prelado dirigió al Sumo Pontífice con motivo de su fiesta onomástica, ha contestado el cardenal Rampolla, secretario del Papa, con el siguiente:

«Santo Padre agradece á V. E., clero y pueblo, su cordial felicitación y les bendice con afecto. —M. cardenal Rampolla.»

Ayer estuvo en esta ciudad, aunque pocas horas, nuestro buen amigo señor Pella y Forgas que regresó á Bagur por la tarde.

Anoche debió inaugurarse en Torrelle de Montgri el nuevo teatro. Con las zarzuelas «El Husar» y «La verbena de la Paloma» cantadas por la señora Romero y un escogido personal.

—Esta noche la sociedad «Artística Gerundense» celebrará uno de sus tan animados bailes á orquesta.

—Durante la última semana se han decomisado por los veterinarios municipales, como nocivos á la salud, los siguientes comestibles: 8 kilos de bazos de hígados; 1 de embutidos; 17 de varias frutas; 8 de tomates; 5 trozos de gallina y 28 melones.

—Ha sido nombrado delegado en este distrito, del colegio notarial de Barcelona, el señor alcalde de esta ciudad.

—La guardia civil del puesto de Vilovi ha detenido á José Gispert Maimó, que es el mismo que hace tiempo convino con su novia en suicidarse juntos y él no llevó á cabo el suicidio.

—Según leemos, ayer se encontraba en Lagostera girando una visita de inspección á aquel ayuntamiento, el oficial del gobierno civil don Alberto Martínez.

—Durante el próximo pasado mes de agosto ha habido en Gerona 30 nacimientos, 45 defunciones y 10 matrimonios.

—El señor obispo de la diócesis ha dis-

puesto que se celebren en el corriente mes y en la casa-misión de Bañolas, una tanda de ejercicios espirituales para el clero que empezarán en la tarde del 16 y terminarán en la mañana del 21.

Tantas veces como desde esta sección nos hemos dirigido á El Correo de Gerona pretendiendo inculcarle alguna buena cualidad de las muchas que le faltan, lejos de contestar, ha escurrido el bulto demostrando que está siempre en terreno falso y soltando alguna grosería como la de ayer que prueba la envidia que le requema. Le compadecemos, pero como no gustamos de tratar con envidiosos los dejaremos desde hoy de hacerle caso.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

CLÍNICA DEL DOCTOR TUTAU ex-alumno de los hospitales de Midi y Saint Louis de Paris.

Consultas: de 9 á 11 y de 2 á 4. Rambla de Cataluña, 5 y 7, 1.º —BARCELONA R.

VINO DE BUGEAUD Tonic-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias.

Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS

Atentado contra Rothschild

Paris 6. —No ha podido descubrirse la identidad del autor del atentado contra la banca Rothschild.

La policía cree que fue ejecutor de un vasto complot en que hay comprometidos varios anarquistas, y que oculta su nombre á fin de dar tiempo á que huyan sus cómplices.

El prefecto de policía, monsieur Lépine, ha dado una gratificación de cien francos al agente que encontró al incógnito petardero.

Distracciones

Una muchacha sale de un almacén de música con una partitura bajo el brazo.

—¿Canta usted?—le pregunta un joven.

—Sí, señor—contesta la chica después de un momento de vacilación.—Pero, ¿por qué me hace usted esa pregunta?

—Porque tendría mucho gusto en acompañarla.

Boletín religioso: Santos de hoy, La Natividad de Nuestra Señora.—Santos de mañana.—San Gregorio mr. y Lergio, papa.—Cuarenta horas: estan en la iglesia de Las Capuchinas.

Teatro Principal
Función para hoy domingo 8 septiembre, en la que toman parte los NOTABLES CONCERTISTAS DE VIOLIN Y PIANO LEÓN Y CONRADO FONTOVA
1.º La divertida comedia en 1 acto, La Esparma.
2.º Primera parte del concierto-Fontova.
3.º Unica representación de la humorada en 1 acto, La metempsicosis.
4.º y último. Segunda parte del concierto-Fontova.
Entrada general 50 céntos. A las 9 en punto.
Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6.

SECCION DE ANUNCIOS
SEGURO COMPLETO DE QUINTAS
LA UNIÓN ESPAÑOLA
Calle de S. Pablo, 6, 2.º—Barcelona.
Unica Sociedad en España que ha redimido á sus asegurados excedentes de cupo.
Se necesitan Representantes en varias localidades.R.

PÉRDIDAS
La pérdida de carnes trae graves consecuencias. Las enfermedades atacan fácilmente á los débiles. Si se fortalece el organismo con la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos, se evitan las enfermedades. La Emulsión de Scott es de sorprendente eficacia para crear carnes sanas. Producen nuevos tejidos y de ese modo cura las enfermedades extenuantes. Al contrario del aceite de hígado de bacalao simple, es de gusto agradable, fácil de tomar y de asimilar. Nada robustece á los niños raquíticos como la EMULSION DE SCOTT
Exijase la legítima. Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas.
SCOTT Y BOWNE, QUIMICOS, NUEVA YORK.

UTILIDAD
¿Quiere Vd. producir aguas sulfurosas á voluntad, buenas, frescas y sanas, sin que le cuesten mucho?—¿Quiere curarse de herpetismo, erupciones en la piel, acrimonias y limpiar la sangre de las impurezas que la perjudican?—¿Quiere vivir muchos años disfrutando de buena salud? Pues lo conseguirá todo usando el AZUFRE LIQUIDO VULCANIZADO del Dr. Terrades que se vende en las farmacias á 10 reales frasco, y sale á dos céntimos cada vaso de agua sulfurosa.

el corazón de quien le veía, sobre todo cuando sus ojos manifestaban toda la bondad de su carácter.

Más aquellos ojos, aquella mirada centelleaba en el combate, y todo su porte era el de un genio de la guerra erigido, fiero, imponente y hasta terrible, que hería con su espada cuanto se le oponía. Nunca se le había visto incurrir en una ligereza ó falta de estrategia, más nunca había vuelto la cara ante el peligro por grande que fuese y probabilidades que hubiera de morir en él.

Era una de esas almas escogidas, altivas, indomables, que saben conciliar con las precauciones de la prudencia y de la habilidad militar, la fuerza y la energía en la acción, una voluntad de hierro incapaz de retroceder ante las consecuencias de una determinación.

No se decidía nunca sino después de madura reflexión; pero para él una decisión era irrevocable, á menos de error de equivocación demostrada, en cuyo caso sabía también desistir, y por nada en el mundo habria comprometido sin necesidad evidente ni aun al último de sus soldados.

De todos los caracteres descritos por los novelistas, ninguno es más parecido al de Jorge Castelnau que el del Matagamos, llamado después ojo de halcon por el indio á quien había herido mortalmente, y que Fenimore Cooper ha descrito con colores tan verdaderos y tan naturales.

Animado de una santa y virginal creencia en la justicia y en la equidad, el héroe de Cooper tenía la circunspección del indio, que le hacía respetable en las pieles rojas y hasta de un sentencioso amigo el gran Chingashgoock; pero si sabía huir y ocultarse cuando la audacia era una tontería; con cuanta serenidad no afrontaba las balas enemigas cuando la ocasión lo requeria? Al lado suyo, el Rat-murqué no significa sino el valor ordinario, común á todos, que el olor de la pólvora, el ardor de la pelea, y muchas veces el

patria ni de los medios de que es lícito valerse un pueblo que lucha por su existencia, por su dignidad, por su independencia, por su religión, por la seguridad y el honor de sus individuos...

En aquel instante entró uno de los capitanes.

—Mi coronel, he cumplido vuestras órdenes; hemos encontrado la mecha de esa mina infernal, oculta entre dos grandes piedras á dos pasos del puesto avanzado; he descubierto también la entrada del conducto que los bandidos habian practicado, y he encontrado, en fin, el socobón indicado por el prisionero.

—¿Y qué? preguntó Jorge.

—Había cuatro barriles de pólvora en comunicación con la mecha, y dispuestos de modo que sin remedio habrían hecho volar la casa.... los he mandado retirar á sitio seguro; se está cegando la mina y ya no hay peligro ninguno.

—Está bien, capitán; vais á llevar la orden para que un destacamento de cien hombres se prepare á conducir á los prisioneros á las ruinas del antiguo convento, y os pondreis á su cabeza.

—Voy al instante, mi coronel.

—Escuchad aun... este fraile y este hombre serán atados de modo que les sea imposible escaparse, y os asegurareis de José y de los que le acompañaron. Los demás prisioneros serán tratados con consideración y encerrados todos juntos en una sala bastante capaz, contentándoos con guardar las salidas... En seguida os pondreis de acuerdo con Mr. Berthel para descubrir con cuidado la mina establecida en las bodegas ó subterráneos del convento.

—Está bien, mi coronel.

—Esa mina, dijo Caldés, se halla establecida en un subterráneo, bajo la capilla, y viene á parar en las ruinas, cer-

Sección comercial

Table with financial data including 'VALORES DEL ESTADO', 'OBLIGACIONES', 'ACCIONES', and 'Billetes de Banco'.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols, Ciudadanos, núm. 20, subida de San Martín, principal

DR. AVELINO MARTIN ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL OIDO, GARGANTA Y NARIZ. CONSULTORIO: Plaza Real, n.º 10, p.º 2.º, pta. 1.º - BARCELONA.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. el que presenta Cápsulas de Sándalo mejor que las del Dr. Pizá de Barcelona...

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Paganó, Pagiano Torres y Martí y Cargol...

INTERESANTE

Empleados de ferrocarriles. Ingenieros. Fondas. Misiones religiosas. Ciclistas. Obras de beneficencia. Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER. Tres Cruces, núm. 4 duplicado. TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos...

NODRIZAS.

Se necesitan diariamente nodrizas que deesen criar en casa de los señores, siempre que reúnan buenas condiciones...

LA PROTECTORA INFANTIL CALLE DE SANTA ANA, 37, PRINCIPAL Barcelona

PILDORAS DEHAUT. Las personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse...

PARA SER ELEGANTE.

DUQUESA LAUREANA. Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa...

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA. Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen a la acción calmante...

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ca de una puertecita, donde se coloca un centinela. Fray Antonio mismo era el encargado de matar al centinela de un tiro...

¡Mientes, traidor!... rugió más que articuló el fraile, cuyas facciones contradas manifestaban un furor salvaje.

También en esto digo verdad: señor coronel, ¿cuento con vuestra palabra, respecto a la vida de los prisioneros?

Se les pondrá en libertad tan luego como se haya descubierto y cegado la mina del convento.

Mil gracias, señor coronel, y el cielo os colme de bendiciones.

Ahora que se asegure a ese monstruo, dijo Jorge señalando a fray Antonio.

Cuando os plazca, coronel; soy un enemigo vencido y preso, a quien podeis tratar a vuestro antojo; pero se me figura que según las leyes del honor...

Ahorremos palabras y someteos a vuestra suerte: que aquí no somos plenipotenciarios llamados a discutir sobre la razón o sin razón de la guerra que sostenemos.

Conforme estoy con ella, y por lo mismo os he dicho ya que haceis mal en injuriar a quien todo lo sacrificó en defensa de su país...

Su compañero, que no era más que un lego de su convento, se dejó amarrar sin resistencia, y sin decir una palabra.

El coronel fué a ver a los prisioneros sin más compañía que la del capitán, y como Jorge hablaba y comprendía muy bien el español...

Os impongo, en tanto, una condición, les dijo, y es que jureis no volver a tomar las armas contra los franceses...

Todos lo ofrecieron de muy buena voluntad. Jorge les previno que iban a ser trasladados al convento...

Salto de gozo, gritos de alegría, lágrimas de agradecimiento y toda clase de manifestaciones se vieron entre aquellos hombres...

Pero no había nada con qué comparar ni se puede describir la profunda emoción del hijo de Caldés: el pobre muchacho se echó a los pies del coronel...

¡Oh! señor, ni mi madre, ni mi pobrecita hermana se verán abandonadas, merced a vuestra generosidad... Mi pobre padre volverá a casa...

Ya hablaremos de eso, respondió Jorge, que se sintió conmovido.

Yo quisiera ir con vos, señor coronel, no me desechéis. Mi madre y mi abuelita son francesas...

Más la fisonomía de Jorge era tan simpática y tan bondadosa, y su mirar tan dulce y tan afectuoso, que ganaba